

Quito, 15 de diciembre, 2015

Boletín de Prensa Nro. 666

Gracias a acuerdos entre Colombia y Ecuador mejora la calidad de vida en la frontera

Las relaciones entre Ecuador y Colombia están fortalecidas y atraviesan por un buen momento que se visibiliza positivamente en el trabajo conjunto en la zona de frontera común.

Los resultados de la aplicación del Plan Binacional de Integración Fronteriza Ecuador-Colombia fueron presentados este martes en Cali, durante el encuentro entre los presidentes de Ecuador y Colombia, Rafael Correa y Juan Manuel Santos, respectivamente. Paralelamente se cumplió el cuarto Gabinete Binacional.

“Los gabinetes binacionales son reuniones de trabajo con resultados concretos. Que la reunión sea fructífera en beneficio de nuestros pueblos”, señaló Correa.

Según los datos presentados a 2014 por las comisiones técnicas, los más de 3,2 millones de personas que comparten la frontera (1,9 millones del lado ecuatoriano) han visto una mejora progresiva en sus condiciones de vida. Es así que, en el caso de la población ecuatoriana, la pobreza por ingresos afecta aún al 33,5% de sus habitantes cuando en 2009 era un problema para el 49,7%, casi la mitad.

Otro indicador alentador es el aumento de las personas que cuentan con acceso a una red pública que les permita disfrutar de agua en sus domicilios.

El 70,9% de los hogares ecuatorianos que están en la zona de frontera (provincias de Esmeraldas, Carchi, Imbabura y Sucumbíos) disponen del líquido vital, considerando que la meta inicial era llegar en 2014 al 68,6% y que en 2008 incluía apenas al 67,3%. Y en seguridad, la tasa de homicidios cae.

Según los datos de 2014, se producen 15,4 homicidios por cada 100.000 habitantes, mientras que en 2010 había 30,9 asesinatos.

Por otro lado, las instituciones de planificación de ambos países, la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades) de Ecuador y el Departamento Nacional de Planeación (DNP) de Colombia, trabajan en la implementación del Plan de Integración Fronteriza, con la incorporación de ocho nuevos indicadores que permiten medir el impacto de la acción de los gobiernos.

Entre estos nuevos indicadores están vialidad, acceso a servicio eléctrico, cuencas hidrográficas, bosques protegidos, rezago escolar, entre otros.

En el encuentro también se resaltaron los avances en la construcción del Sistema Binacional de Información. Este consiste en una plataforma común en donde la ciudadanía encontrará los indicadores económicos y sociales de ambos países.



Secretaría Nacional
de **Planificación**
y **Desarrollo**



También incluye un sistema de monitoreo en tiempo real por medio de cámaras de los avances que registren las obras de infraestructura que se levanten en ambos países.

Al respecto se encuentra desarrollada la metodología, se ha homologado la información y los institutos relacionados con el tema han desarrollado el visor geográfico para que funcione el Sistema Binacional de Información.

La frontera común, razón de ser del Plan Binacional de Integración Fronteriza Ecuador-Colombia, tiene una extensión de 100.000 kilómetros cuadrados (km²): 58.000 km² en Ecuador y 42.000 km² en Colombia. Además de las cuatro provincias ecuatorianas la integran los departamentos colombianos de Nariño y Putumayo.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificación.gob.ec